
VIМУНИЦИПАЛИТЕТЫ

Нижний Тагил – не просто 
один из крупнейших городов 
Свердловской области, но и 
территория активного развития. 
Муниципалитет находится 
в числе лидеров по реализации 
национальных проектов, 
федеральных и региональных 
программ. Глава Нижнего 
Тагила Владислав ПИНАЕВ
в беседе с корреспондентом «ОГ» 
Викторией АБДУМУТАЛИЕВОЙ
подвел итоги уходящего 
года и сформулировал 
первоочередные планы 
на ближайшую перспективу. 

– Владислав Юрьевич, до 
конца текущего года остается 
меньше месяца. Какие ключе-
вые для Нижнего Тагила и его 
жителей проекты удалось реа-
лизовать? 

– Нам удалось сделать очень 
многое. Все крупные проекты ре-
ализованы либо реализуются по 
графику. Прежде всего упомя-
ну строительство станции водо-
подготовки «Южная». Сейчас для 
Нижнего Тагила это самый боль-
шой инфраструктурный проект, 
равного которому по масштабам, 
пожалуй что, и во всей Свердлов-
ской области нет. Только на пер-
вом этапе реализации его стои-
мость составила 7,5 миллиарда 
рублей. 

Мы начали его в ответ на об-
ращения жителей. К сожалению, 
самое большое количество во-
просов сегодня именно по каче-
ству воды. Строительство «Юж-
ной» ведется в рамках федераль-
ной программы «Чистая вода». И 
мы, тагильчане, благодарны гу-
бернатору Евгению Владимиро-
вичу Куйвашеву, правительству 
области и, конечно, Министер-
ству строительства Российской 
Федерации за то, что нас услыша-
ли и поддержали, выделили в та-
ком объеме средства. 

Не так давно на стройплощад-
ке «Южной» были первый зам-
министра строительства и ЖКХ 
РФ Александр Ломакин и ми-
нистр регионального ЖКХ Нико-
лай Смирнов. Еще раз убедились, 
что работы идут четко по графи-
ку. Завершить их планируем в 
2026 году. 

Кроме того, в этом году введен 
в эксплуатацию современней-
ший мусоросортировочный ком-
плекс с полигоном и цехом ком-
постирования, где будут перера-
батываться органические отхо-
ды. Именно так формулирую, по-
тому что работу комплекс начнет, 
только когда концессионер под-
готовит соответствующие доку-
менты и получит лицензию, по 
плану это февраль-март следу-
ющего года. Далее будем решать 
вопрос о рекультивации старого 
полигона, который сейчас из-за 
его состояния скорее правильно 
будет назвать свалкой. Это будет 
отдельный проект в рамках дей-
ствующего концессионного со-
глашения.

Активно идет работа по ка-
премонту школ в рамках нац-
проекта «Образование». Пре-
жде всего мы обновляем школы 
 30-х годов постройки, это почти 
век назад, представьте, в каком 
они состоянии. В этом году нача-
ли ремонтировать сразу две шко-
лы – № 33 и № 70. Это достаточ-
но крупные учебные заведения. 
Пример успешной реализации 
таких проектов в Нижнем Таги-
ле уже есть – это школа № 32, де-
вятая по счету, которую мы отре-
монтировали в рамках проекта. 
В начале года ее посетил Прези-
дент России Владимир Владими-
рович Путин. 

– Нижний Тагил считается 
лидером среди муниципальных 
образований региона по благо-
устройству общественных тер-

риторий. Какие значимые про-
екты реализованы в рамках про-
граммы «Формирование ком-
фортной городской среды» 
(ФКГС) в последнее время?

– В этом году мы закончили 
благо устройство Ленинградско-
го проспекта, проект которого 
стал победителем рейтингового 
голосования. Это большая пеше-
ходная зона. Работы здесь прово-
дили три года. К реконструкции 
подошли комплексно. Начали с 
полной перекладки инженерных 
сетей. Они проложены еще в со-
ветские времена, и регулярно по-
сле опрессовок здесь случались 
порывы. Соответственно, все 
приходилось перекапывать, хо-
дить здесь было невозможно. По-
этому нашей первой задачей бы-
ла замена старых сетей и их пере-
нос за пределы проспекта. В рам-
ках национального проекта «Без-
опасные качественные дороги» 
отремонтировали автомобиль-
ную часть Ленинградского про-
спекта, которая является одной из 
главных районных магистралей. 
Финальным этапом благодаря 
программе «Формирование ком-
фортной городской среды» стало 
благоустройство на проспекте за-
мечательной пешеходной зоны: 
освещенной, с парковыми скуль-
птурами, скамейками, качелями. 

Также в рамках ФКГС мы бла-
гоустроили площадь у Машино-
строительного техникума. Терри-
тория в прошлом году стала по-
бедителем рейтингового голосо-
вания в рамках программы. Тех-
никум является основной кузни-
цей молодых специалистов для 
Уралвагонзавода, а мы понимаем, 
какая ответственность сегодня ле-
жит на этом предприятии. Поэто-
му хорошо, что удалось сделать 
такой шаг вперед с точки зрения 
создания комфортных условий 
для обучения молодежи, которая 
в будущем придет сюда работать. 

Благоустроили в этом году 
и сквер на проспекте Строите-
лей  – ранее это была полузабро-
шенная территория с разрушен-
ными спусками. В 2023 году про-
ект благоустройства проспекта 
занял второе место в рейтинго-
вом голосовании, жители доста-
точно активно голосовали за не-
го. Когда в сентябре в бюджете по-
явились дополнительные дохо-
ды, мы приняли решение поддер-
жать инициативу горожан.

– Какие шаги руководство 
Нижнего Тагила предпринимает 
для повышения комфорта жиз-
ни горожан, привлечения в му-
ниципалитет молодых специа-
листов? 

– Начну с бытовых вещей. У 
нас значительно шагнул вперед 
потребительский рынок. Сей-
час мы единственный город в об-
ласти, где есть сопоставимый по 
размерам с екатеринбургскими 
торговый центр – это наше «Де-
по». Это важно, потому что такие 
объекты людям просто необходи-
мы. Можно приехать и все купить 
в одном месте. Прорыв сделал об-
щепит, открывается множество 
кафе, ресторанов, кофеен. Их здо-
рово не хватало в городе. 

Как не хватало и нового жи-
лья. У нас, конечно, ведутся строй-
ки, но, к сожалению, не в тех мас-
штабах, которые на сегодняшний 
день необходимы. Сейчас про-
блема решается. Муниципалитет 
выделил почти 4 гектара земли в 
районе Гальянка под новострой-
ки. Планируется, что здесь поя-
вится жилой комплекс из двух 
15-этажных многоквартирников 
с закрытыми дворами, видеона-
блюдением. Это уже совсем дру-
гой уровень, нежели ранее. Сей-
час в этот проект заходит серьез-
ный застройщик, готовый к дол-
госрочному сотрудничеству. 

Учитывая дефицит кадров, 

о котором уже сказал, нам необ-
ходимо создавать для молодежи, 
молодых семей комфортные ус-
ловия жизни. Новое жилье  – это 
база для обеспечения таких усло-
вий. И здесь следом перед нами 
задача обеспечить эту базу необ-
ходимой инфраструктурой. Пре-
жде всего детскими садами. В сле-
дующем году планируем начать 
строить в городе один или даже 
сразу два садика на 170 и на 270 
мест. Эти проекты прошли от-
бор в рамках нац проекта «Демо-
графия». В начале 2025-го откро-
ем после ремонта детский сад-яс-
ли № 20. Обновления здесь жда-
ли очень давно, это старейший са-
дик в городе. Планируем в следу-
ющем году начать строительство 
большой новой школы. Сегодня 
благодаря национальным проек-
там мы имеем возможность соз-
давать комфортные условия для 
ребят.  

Еще одна составляющая ком-
фортной жизни – конечно же, 
общественный транспорт. Вес-
ной этого года мы возродили му-
ниципальное автобусное пред-
приятие на базе МУП «Тагиль-
ский трамвай». Горожане сей-
час высоко оценивают труд му-
ниципальных перевозчиков. По-
мимо отлаженной работы элек-
тротранспорта специалистам 
предприятия удалось в короткие 
сроки не просто зайти на рынок 
автобусных пассажирских пере-
возок, а организовать четкое дви-
жение по расписанию на соци-
ально значимых маршрутах, где 
до этого не справлялись частные 
транспортные компании. Скоро 
запустим на городские маршру-
ты три новых больших автобуса.  
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